

■ 久しぶりの学校だよりです。～運動会、本庄感謝まつりを終えて

前回の学校だより発行からずいぶん間が開いてしまい、大変申し訳ありません。10/13(日)に運動会、11/10(日)に「本庄感謝まつり」を開催し、忙しい日々を過ごしておりました。担任の先生方・授業をお持ちの先生方は、これに公開授業(「研究授業」と称して、大学の先生、希望される県内の先生方、本校の先生方を参観者に迎えて、今年度目指しているご自分の授業の具体像を見せます。)が加わり、まさに目が回るような忙しさでした。それでも心身の健康を維持しつつ、やるべきことに地道に取り組み、児童を成長させている本校の教職員の姿を見るにつけ、手前味噌ですが、「優秀で意欲的な教師集団だな」と誇りに感じます。自慢のスタッフです。

さて、そんな忙しい毎日でも、学校は「児童ファースト」です。「担任の先生が忙しそうだから、うちの子の相談をしたいけど、後日にしようか?」と感じられることもあるかもしれませんし、実際そういう声も耳にします。しかし、学校行事も研究授業も大事ですが、お子さんの学び、お子さんの育ちが最も大事です。いくら授業づくりがうまくいこうが、困っている児童や保護者様がいるようでは、本末転倒です。先日も「校長先生と話がしたい。」という保護者様がおられ、お子さんのことで気になっておられたことを拝聴しました。どうぞご遠慮なく、担任や管理職にご連絡下さい。望ましい回答が出せないこともあるかもしれませんが、共に良い方向を探っていきましょう。

さて、10月末に6年生と2年生が書いた作文に、こんなものがありました。上級生の6年生は、10月の学習や生活の様子を、「小学校最後の運動会で優勝しました。」と、勝利した喜びを表しています。一方、2年生は、「10月は、うんどうかいがたのしかったです。」と記述していました。ちなみにこの2年生は、残念ながら負けた組の児童でした。運動会は、勝利を目指して力を出し合いますが、どのチームも勝てるわけではありません。勝った方も負けた方も、運動会の充実した戦いぶりを書いているところに感動を覚えます。

この2人の作文は、続いて、現在自分が頑張っていることに話が及びます。6年生は、「家に帰ってすぐに宿題することを頑張っています。」と書き、2年生の方は、「おうちでおふろそうじをがんばっています。」と書いています。大きな行事を終えて、お手伝いや家庭学習に精を出している姿が見て取れます。残念ながら負けてしまった黄組の6年3組(担任:江島 嵩暎 教諭)の教室に、こんな掲示がありました。「行事が成功したかどうかは その後の日常生活でわかる」と書かれています。そして、「賞状のないところで1等に、賞状のないところで1等賞を!」と続きます。担任は学校行事を通して望ましい指導をしていますし、児童はいいことを学んでいます。私はかつて、自分が受け持っていた子供たちには、運動会后、「勝って奢(おご)るな! 負けて下向くな!」と話していました。学校行事に力を尽したことを胸に、その行事だけでは終わらせず、全人的な成長につなげてほしいと願っていますので、担任の先生方に見せてもらったこの2つの作文に、その息吹を感じてうれしくなり、ここにご紹介しました。

最後に(蛇足ですが)、この2年生は、「学校に行きたくないことが『全然ない』」とつづり、その理由として「学校がすきだから」と記していました。担任はこれを見て喜んだことでしょう。私たち学校の教職員として、これに勝る喜びはありません。学校行事を作り上げていくのは時間と手間がかかり、多忙にもなりますが、子供たちがこんなに充実した気持ちになってくれるなら、どんな労苦もいとわないと胸の中に沸き立つものを感じます。

■ 子供たちの頑張り



↑運動会：高学年のフラッグでの身体表現



↑本庄感謝まつり：1年生のリズムダンス



↑運動会：3・4年の身体表現



↑本庄感謝まつり：6年生の面浮流

■ <今後の主な行事> SC=スクール・カウンセラー

- 11月20日(水) 集団登校、さわやかタイム、佐大小村先生(声楽)授業⑤中学年、⑥高学年
- 11月21日(木) おはなし広場 11月22日(金) 全校4時間 11月23日(土) 祝 勤労感謝の日
- 11月25日(月) 4年生大豆収穫体験、健康・給食フェスタ(5・6年)
全校5時間(～11/28木まで)
- 11月26日(火) 健康・給食フェスタ(4年)
- 11月27日(水) 健康・給食フェスタ(3年)
- 11月28日(木) お話広場(1・2年)、健康・給食フェスタ(2年)
- 11月29日(金) 健康・給食フェスタ(1年)
- 12月2日(月) いじめ・命を考える日、⑥委員会活動
- 12月4日(水) 全校の集い、フッ素洗口
- 12月5日(木) SC来校(午前)、4年生豆腐作り 12月9日(月) ⑥クラブ活動
- 12月10日(火) 集団登校 12月11日(水) 学年の集い、フッ素洗口
- 12月12日(木) お話広場(3・4年)
- 12月13日(金) 授業参観(1・2・3年⑤、4・5・6年⑥)、
2学期末懇談会(1・2・3年⑥、4・5・6年15:15～16:00)
- 12月16日(月) 全校5時間 12月17日(火) 町区児童会
- 12月18日(水) さわやかタイム フッ素洗口 12月19日(木) 囲碁教室・お話の森 SC来校(午後)
- 12月20日(金) 集団登校 12月23日(月) 給食終了 全校4時間 給食献立委員会
- 12月24日(火) 第2学期終業式② 全校3時間 給食なし
- ※冬季休業:12月25日(水)～1月7日(木) ※第3学期始業式:1月8日(金)

学校ホームページは
こちらから →



